

EDUKASI DAN PELATIHAN INVESTASI SAHAM DI PASAR MODAL SYARIAH PADA MAHASISWA UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH BUTON

La Ode Abdul Rakhman^{1*}, Muhammad Rais R.², I Wayan Sujana³, Dewi Mahmuda⁴,
Fariz Mustaqim⁵

^{1,2,3,4,5}Dosen Universitas Muhammadiyah Buton

email: laode.rakhman@gmail.com¹, raismuhamad000@gmail.com², sujanawayan1@gmail.com³,
dwmahmuda@gmail.com⁴, farizmustaqim5@gmail.com⁵

Abstrak

Di kalangan generasi muda media investasi sangat populer sehingga membawa pasar modal mengalami transformasi dan berkembang salah satunya pasar modal syariah. Namun, pemahaman dan partisipasi mahasiswa dalam berinvestasi di pasar modal syariah masih terbatas sehingga diperlukan upaya sistematis untuk memberikan edukasi dan pelatihan investasi saham di pasar modal syariah bagi mahasiswa agar lebih dahulu paham tentang pasar modal syariah serta bisa langsung melakukan transaksi di pasar modal. Oleh karena itu tujuan pengabdian masyarakat ini adalah meningkatkan pemahaman mahasiswa tentang pasar modal syariah sehingga teredukasi baik di dukung pelatihan investasi saham syariah. Metode kegiatan pengabdian masyarakat ini dilakukan secara langsung dalam bentuk ceramah dan diskusi serta praktik. Hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah bertambahnya tingkat pengetahuan dan pemahaman mahasiswa tentang edukasi pasar modal syariah serta didukung dengan partisipasi mahasiswa dalam pelatihan investasi syariah menjadi lebih baik ke depannya.

Kata kunci: Pasar Modal Syariah, Investasi Syariah, Saham

Abstract

Among the younger generation, investment media has become viral, bringing the capital market to undergo transformation and development, including the Islamic capital market. However, students' understanding and participation in investing in the Islamic capital market is still limited, so a systematic effort is needed to provide education and training on investing in stocks in the Islamic capital market for students so that they first understand the Islamic capital market and can directly transact in the capital market. Therefore, the purpose of this community service is to increase students' understanding of the Islamic capital market so that they are well educated and supported by Islamic stock investment training. The method of this community service activity is carried out directly in the form of lectures, discussions, and practices. The result of this community service activity is an increase in the level of knowledge and understanding of students about Islamic capital market education which is supported by student participation in Islamic investment training for the better in the future.

Keywords: Sharia Capital Market, Sharia Investment, Stocks

PENDAHULUAN

Pasar modal telah mengalami transformasi, berkembang menjadi media investasi yang sangat populer di kalangan generasi muda, khususnya mahasiswa sebagai Generasi Z. Generasi ini sangat erat kaitannya dengan kemajuan teknologi, media sosial, dan gaya hidup konsumtif (Anggiani, Tasha, and Munawaroh 2021). Berinvestasi sejak dini memiliki dampak positif bagi kesejahteraan finansial seseorang di masa depan. Hal ini dikarenakan investasi akan memiliki aset yang nilainya terus meningkat dari waktu ke waktu (Prabowo 2022). Oleh karena itu, tujuan dari kegiatan investasi adalah untuk mendapatkan keuntungan di masa depan (Putra dan Sulhan 2023).

Investasi merupakan salah satu langkah penting dalam perencanaan keuangan yang bertujuan untuk memperoleh keuntungan di masa depan. Dengan berinvestasi, seseorang dapat mengalokasikan sebagian dari pendapatannya untuk dikelola dan dikembangkan dengan harapan memperoleh imbal hasil (return) yang lebih besar di kemudian hari. Salah satu instrumen investasi yang semakin populer di kalangan masyarakat Indonesia adalah saham, khususnya saham-saham yang terdaftar di pasar modal syariah.

Pasar modal syariah merupakan pasar modal yang menerapkan prinsip-prinsip syariah dalam kegiatan transaksi ekonomi dan terhindar dari hal-hal yang dilarang seperti riba, gharar

(ketidakpastian), dan maysir (perjudian). Secara umum, kegiatan operasional pasar modal syariah hampir sama dengan pasar modal konvensional, namun demikian, pasar modal syariah memiliki beberapa keunikan, seperti mekanisme dan produk yang tidak bertentangan dengan prinsip-prinsip syariah (Fitriyani, Herachwati, and Muhtadi 2021). Dengan demikian, pasar modal syariah menjadi alternatif investasi yang sesuai dengan prinsip-prinsip ajaran Islam dan dapat menjadi pilihan bagi investor Muslim maupun non-Muslim yang ingin berinvestasi secara halal.

Dalam investasi syariah, uang tidak hanya diinvestasikan untuk menghasilkan keuntungan, tetapi juga untuk mendukung perekonomian yang berkelanjutan dan lingkungan yang sehat. Sebagai mahasiswa perlu mengetahui bahwa investasi syariah bukanlah untuk orang yang agamis tetapi untuk siapa saja yang berinvestasi dengan cara bertanggung jawab dan etis. Namun, di kalangan mahasiswa, kesadaran dan pengetahuan tentang investasi saham di pasar modal syariah masih relatif rendah. Banyak mahasiswa yang belum memahami konsep dasar, mekanisme, dan potensi investasi di pasar modal syariah. Sehingga diperlukan upaya sistematis untuk memberikan edukasi dan pelatihan investasi saham di pasar modal syariah bagi mahasiswa agar lebih dahulu paham tentang pasar modal syariah serta bisa langsung melakukan transaksi di pasar modal.

Kemudahan informasi melalui media sosial menawarkan banyak manfaat, termasuk kemampuan untuk mengakses beragam informasi. Namun, hal ini juga menghadirkan risiko bahwa investor pemula mungkin rentan terlibat dalam investasi ilegal yang mengakibatkan kerugian (Aini dkk, 2019). Jelaslah bahwa tidak semua investor muda memiliki pengetahuan yang memadai tentang investasi dan pasar modal serta di dukung dengan kurangnya kesadaran dan pengetahuan dalam berinvestasi maka menimbulkan maraknya kasus penipuan berkedok investasi dengan menjanjikan peluang return yang tinggi dibanding produk investasi lain. Hal ini sebagai mahasiswa selaku investor muda harus jeli memilih dan melakukan transaksi produk investasi berupa saham dan sebagainya khususnya syariah. Dengan meningkatkan literasi keuangan syariah dan kemampuan investasi sejak dini, mahasiswa dapat mempersiapkan masa depan mereka dengan lebih baik.

Tujuan dari pengabdian masyarakat ini adalah untuk meningkatkan pemahaman mahasiswa tentang keuangan, khususnya yang berkaitan dengan pasar saham syariah. Dalam rangka memfasilitasi pertumbuhan di masa depan di bidang ini, diharapkan kegiatan ini akan mendorong mahasiswa untuk teredukasi dan mengejar peluang investasi di Pasar Saham Syariah di dukung pelatihan investasi saham syariah.

METODE

Pelaksanaan PKM di laksanakan pada tanggal 30 Mei 2024 di Universitas Muhammadiyah Buton dengan jumlah 80 Mahasiswa. Metode pelaksanaan PKM menggunakan metode ceramah, diskusi, dan praktik serta monitoring kepada mahasiswa agar mereka mengalami proses perolehan pengetahuan dan kemampuan baru. Adapun metode yang digunakan pada dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat, yaitu:

1. Metode ceramah dan diskusi

Pendekatan metode ini di gunakan memberikan informasi edukasi serta pemahaman mengenal pasar modal syariah termasuk gambaran umum tentang pasar modal baik secara umum hingga pasar modal syariah kepada mahasiswa. Selanjutnya mahasiswa di beri kesempatan dalam diskusi langsung kepada pemateri terkait isu dan tren pasar modal serta syariah masa kini sehingga outputnya mahasiswa dapat membuat keputusan pada saat melakukan investasi pada pasar modal.

2. Metode praktik dan monitoring

Setelah mahasiswa teredukasi tentang pasar modal serta syariah serta pengambilan keputusan dalam berinvestasi selanjutnya mahasiswa dibimbing secara teknis oleh pemateri dari PT. Phintraco Sekuritas Tbk untuk melakukan pembukaan rekening saham secara gratis melalui aplikasi *Profit Anywhere* oleh PT. Phintraco Sekuritas Tbk. yang menjalin kerjasama dengan Galeri Investasi Syariah Bursa Efek Indonesia (GIS-BEI) Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Buton yang di awasi langsung oleh pemateri dari Bursa Efek Indonesia. Kemudian mahasiswa mengakses aplikasi *Profit Anywhere* milik PT. Phintraco, membuat akun, mengupload persyaratan sampai dengan terbentuknya akun dengan waktu proses verifikasi data kurang lebih 2 hari kerja setelah rekening selesai maka mahasiswa secara langsung dapat membeli salah satu saham syariah yang listing di bursa efek Indonesia gratis melalui aplikasi *Profit Anywhere* oleh PT. Phintraco Sekuritas Tbk.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk meningkatkan edukasi tentang pengetahuan dan praktik tentang investasi saham syariah bagi mahasiswa di masa yang akan datang. Sebelum melaksanakan kegiatan PKM, Ketua PKM meminta kesediaan Tim Kelompok Studi Pasar Modal (KSPM) selaku panitia melakukan persiapan lebih dahulu dengan tahapan meliputi pengecekan ruangan, peralatan serta kebutuhan pendukung lainnya. Setelah lengkap semua kelengkapan pelaksanaan kegiatan pelatihan, maka selanjutnya menentukan waktu pelaksanaan kegiatan.

Adapun tahap pelaksanaan kegiatan di dilaksanakan pada hari kamis 30 Mei 2024 dengan jumlah peserta sebanyak 80 mahasiswa selama kurang lebih 2 jam dengan 2 Tahapan kegiatan. Tahapan pertama, Pengenalan pasar modal, investasi saham, dan saham syariah dibahas dalam bentuk ceramah dan diskusi dengan waktu kurang lebih 1 jam. Pengenalan pasar modal dikaitkan dengan penyebaran informasi tentang pasar modal, organisasi terkait, dan produk pasar modal itu sendiri. Serta pemateri menjelaskan juga tentang pengenalan saham syariah, perbedaan antara saham syariah dan konvensional, dan risiko serta keamanan saham agar tidak mudah tertarik dalam investasi ilegal.



Gambar 1. Pemaparan Materi Edukasi Pasar Modal Syariah



Gambar 2. Sesi Diskusi Pemateri dan Mahasiswa

Tahapan kedua, peserta mendapatkan arahan tentang bagaimana memilih saham yang berkualitas untuk dibeli, bagaimana cara membeli dan menjual saham, bagaimana cara memantau pergerakan harga saham, dan kapan waktu yang tepat untuk membeli dan menjual saham. Peserta mendapatkan edukasi mengenai sistem perdagangan saham di Bursa Efek Indonesia dan mahasiswa melakukan pembukaan rekening saham secara gratis melalui aplikasi *Profit Anywhere* mulai dari membuat akun, mengupload persyaratan sampai dengan terbentuknya akun melalui bimbingan secara teknis oleh pemateri dari PT. Phintraco Sekuritas.



Gambar 3. Pemaparan Materi dari Phintraco Sekuritas dan Praktik Pembukaan Rekening Saham

Selanjutnya, setelah dua tahap awal selesai, hasil dari pengabdian masyarakat akan di monitoring dan dievaluasi. Melalui diskusi, tim pelaksana akan menilai pemahaman para peserta dan memberikan kesempatan kepada peserta untuk mengklarifikasi hal-hal yang belum jelas. Diharapkan dengan adanya diskusi ini akan memudahkan pemahaman peserta terhadap informasi yang disampaikan.

SIMPULAN

Program pengabdian kepada masyarakat berjalan dengan baik sesuai rencana dan maksimal. Peserta belajar tentang berbagai jenis literasi investasi khususnya investasi syariah. Pengetahuan yang lebih baik tentang berbagai jenis investasi saham syariah sehingga mahasiswa banyak pengetahuan tentang bagaimana proses investasi syariah. Maka untuk memahami berbagai jenis investasi, seperti saham konvensional dan saham syariah, mahasiswa harus mendapatkan edukasi dan pelatihan tentang investasi agar kedepannya menjadi lebih baik.

SARAN

Diharapkan setelah kegiatan pengabdian ini, peserta dapat menggunakan pengetahuan yang telah mereka peroleh selama kegiatan untuk menjadi investor yang lebih muda dan berminat untuk bergabung dengan GIS-UM. Buton untuk lebih mempelajari investasi saham.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada Universitas Muhammadiyah Buton karena telah mengizinkan dan memfasilitasi kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini. Penulis juga berterima kasih kepada tim pelaksana yang telah melakukan tugas dengan baik dan mahasiswa yang telah berpartisipasi dalam kegiatan ini, yang diharapkan dapat menambah edukasi dalam pentingnya pelatihan investasi saham syariah.

DAFTAR PUSTAKA

- Anggiani, Indah, Novia Tasha, and Resti Munawaroh. 2021. Analisis Perilaku Investor Pemula Dalam Pengambilan Keputusan Investasi Saham di Masa Pandemi Covid19. *Jurnal Pendidikan Tambusai* 5(3):114476–86.
- Prabowo, Dicky Irawan. 2022. Analisis Persepsi Generasi Z Terhadap Sukuk, Saham Syariah, Dan Reksadana Syariah Sebagai Pilihan Instrumen. *Jurnal Indonesia Sosial Sains* 3(8):1205–14. <https://doi.org/10.36418/jiss.v3i8.606>
- Putra, Herdiana Satya, and Muhammad Sulhan. 2023. Pengaruh Return Saham dan Pengetahuan Investasi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa Dengan Modal Minimal Investasi Sebagai Variabel Mediasi: Studi Pada Galeri Investasi Syariah UIN Maulana Malik. *Ekonomis: Journal of Economics and Business*. Volume 7, 1 (2023) :477-483 <http://dx.doi.org/10.33087/ekonomis.v7i1.765>
- Fitriyani, Novita Ayu, Nuri Herachwati, and Ridan Muhtadi. 2021. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Minat Berinvestasi Saham di Pasar Modal Syariah Bagi Generasi Milenial di Madura. *Angewandte Chemie International Edition*, 6(11), 951–952. 8(2):2013–15.
- Aini, N., Maslichah, M., & Junaidi, J. (2019). Pengaruh Pengetahuan Dan Pemahaman Investasi Modal Minimum Investasi, Return, Risiko Dan Motivasi Investasi Minat Mahasiswa Berinvestasi Di Pasar Modal (Studi Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Kota Malang). *Jurnal Ilmiah Riset Akuntansi*, 8(05).
- Putra, Herdiana Satya, and Muhammad Sulhan. 2023. Pengaruh Return Saham dan Pengetahuan Investasi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa Dengan Modal Minimal Investasi Sebagai Variabel Mediasi: Studi Pada Galeri Investasi Syariah UIN Maulana Malik. *Ekonomis: Journal of Economics and Business*. Volume 7, 1 (2023) :477-483 <http://dx.doi.org/10.33087/ekonomis.v7i1.765>
- Fitriyani, Novita Ayu, Nuri Herachwati, and Ridan Muhtadi. 2021. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Minat Berinvestasi Saham di Pasar Modal Syariah Bagi Generasi Milenial di Madura. *Angewandte Chemie International Edition*, 6(11), 951–952. 8(2):2013–15.